



Claude Simon

Vanguardista francés ganó Premio Nobel de Literatura

ESTOCOLMO, 17 (Reuters).— El novelista francés de vanguardia Claude Simón ganó el Premio Nobel de Literatura 1985, anunció hoy la Academia sueca.

Simon, quien el 10 de octubre cumplió 72 años, combina en sus novelas "La creatividad del poeta con la del pintor, denotando una arraigada noción del tiempo en la descripción de la condición humana", indicó el organismo de 199 años de antigüedad al mencionar los méritos del laureado.

El secretario de la Academia Lars Gyllensten dijo que había comunicado por teléfono esta mañana la noticia a Simon, quien se encontraba en su casa del sur de Francia.

"Se manifestó sumamente complacido, nos agradeció y dijo que seguramente viajará a Estocolmo a recoger el Premio", informó Gyllensten a los periodistas en las oficinas de la Academia, ubicadas sobre la Bolsa de Valores de Estocolmo.

Gyllensten dijo que la Academia de 18 miembros había considerado ya los méritos de Simon en otras adjudicaciones, habiendo seguido su carrera prácticamente desde su comienzo.

"Analizamos todos sus escritos, pero creo que quizás su última novela "Les georgiques", es una de las más logradas", agregó.

"Les georgiques", publica-

da en 1981, narra las experiencias de Simon durante la guerra civil española, en la que luchó en el bando republicano contra las fuerzas de Francisco Franco.

"El cuadro pintado por Simon de la guerra civil española... se erige como una visión, al mismo tiempo grotesca y trágica, compasiva e irónica, de la realidad de la guerra y de la incapacidad del hombre para guiar su destino y corregir sus condiciones", destacó la Academia.

Indicó Gyllensten que las experiencias de Simon en España y durante la Segunda Guerra Mundial son temas recurrentes en sus obras, agregando: "Una vez declaró que consideraba esas experiencias como su universidad".

La Academia dijo que la obra de Simón comenzó a ser notada a fines de la década de 1950, vinculada con la así llamada "Nouveau Roman" en Francia.

"La nueva novela procura presentar un mundo incierto. No pretendemos ser psicólogos, ni moralistas ni filósofos", declaró una vez Simón.

Simon nació en la ex colonia francesa de Madagascar en 1913, hijo de un oficial de caballería. Su padre murió a comienzos de la Primera Guerra Mundial y Simon creció en la localidad de Perpiñán.



Premio Nobel de Literatura, el francés Claude Simon, de 72 años. (Radiofoto API)

nan, en el sur de Francia, con la familia de su madre.

Sus primeros pasos por el camino del arte los dio como pintor y la influencia de esa disciplina fue reconocida en la mención de sus méritos hecha por la Academia sueca hoy al anunciar la adjudicación del Premio dotado con 1,3 millones de coronas suecas (224.000 dólares).

Simon viajó frecuentemente por España, Alemania, La Unión Soviética e Italia durante la década de 1930 y luchó en la Segunda Guerra Mundial como soldado de caballería, siguiendo los pasos de su padre.

La Nación, 27-10-1985, p. 13
5331

Vanguardista francés ganó Premio Nobel de Literatura. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vanguardista francés ganó Premio Nobel de Literatura. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)